
市議会・モニター意見交換会報告書 

 

１ 開催日時 令和６年４月２４日（水） １４：００～１６：００ 

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター ３人 

 

４ 参加議員 森山喜久、前田浩司、奥良秀、藤岡修美 

 

５ 意見交換会の主な内容 

 【モニター】３月１３日の委員会を傍聴して、セレモニーを見ているみたいだと感じた。

これまで何度か感じたことがある。 

 【議  員】セレモニーという言葉があったが、資料も使った事業説明から始まり、質

疑をして、次で、また説明して質疑をして、の繰り返しになることは理解

してもらいたい。 

 【モニター】私はセレモニーだと感じたことは無く、議員の発言の仕方がいつも気にな

る。何を言っているのか聞き取りづらい議員がいる。これは、現状を述べ

ているのか、感想なのか、自分の意見を述べているのかが分からない議員

がいるので、そこの境目をはっきりして頂きたい。 

 【議  員】スピーチ、話し方の訓練をして頂きたいという意見も含めて、今回の意見

は全議員に伝えたい。 

【モニター】もう少し何かみんなそれぞれ意見があるはずだから、市議会議員 1 人１人

の意見が見えるといいなと思った。詳しい質問をしているようには思えず、

これで終わりか、みたいに感じている。 

【議  員】委員会の傍聴をされた記憶がある。もうちょっと委員会を活性化した方が

良いんじゃないか、という意見を頂いたと理解している。今後、もっと活発

な意見が出せるような委員会運営をしていこうと思う。 

       議員が研鑽を積んで、その場に挑めば、もっと活発な、より深い質疑が出

来、深い回答が出てくると思う。この件は持ち帰らせていただく。 

 【モニター】自分は、あまり目が良くないのでネットをそんなに見ない。市議会事務局

から案内があるが、もう少し早く送って欲しい。 

 【議  員】ホームページやネットは体調面の問題で２人のモニターは見られないとい

うことで、議会の日程などは事務局から送る文書で確認されている。文書

の件は対応したい。 

 【モニター】山陽総合事務所のロビーで議会中継を３日間、見に行ったが、自分しか聞



いていなかった。「山陽総合事務所で議会の傍聴ができるんですよ」という

話をしても、「何故行くんですか？」と逆に質問してくるぐらいだから、情

けないと思って聞いていた。 

 【議  員】その時、どのように答えられたのか。 

 【モニター】自分が推薦し、投票したんだから、見に行くべきではないか。 

 【モニター】YouTubeを見ながら、資料を一緒に見たい。画面二つ、同時に見ることがで

きるのは知っているが、YouTubeの画面からリンクを張って欲しい。 

 【議  員】以前からタグを入れるかどうか、という話の結論も出していない。改めて

持ち帰って検討させて頂きたい。 

 【モニター】YouTubeを使いたいという気持ちはあるけど、YouTubeの使い方が分からな

いという方もいると思う。YouTubeとはこうやって使いますよ、アプリとは

こういうものですよ、という講座や動画を作ってはどうか。 

 【議  員】デジタルがなかなか使える方と使えない方がいる。とても良い意見を頂い

たと思うので、持ち帰って検討させて頂きたい。 

 【モニター】表紙は変えてもらいたい。記事は、継続的に記事を載せてもらえないか。

例えば委員会レポートで、堤防を作ることになりました、予算がどれくら

いです、という記事で終わるのではなく、後日、堤防がこんな風にできま

したっていう写真を載せるなど、継続的にして欲しい。一般質問のことも

同じ。 

 【議  員】表紙は広報特別委員会であり方について検討をしている。委員会や一般質

問で報告した内容が、その後どうなったのか、を継続的に掲載して欲しい、

ということは持ち帰りたい。 

 【モニター】ＨＰでは特にないが、LINEに何故市議会が入っていないのか。定例会の日

程や一般質問、委員会が通知できないか。 

【事 務 局】今、基本メニュー、まちの魅力、防災情報と大きく３つある。システムの問

題だが、タグが増やせるかどうか、がある。全体としては検討の余地があ

る。日程については、日にち毎に通知があった方が良いのか、一覧で出る形

なのか、どちらを言われているのか。 

【モニター】どちらでも有難い。LINEでくる形をして欲しい。 

 【議  員】ＨＰの関係も含めて、そのような形であればやりやすいか、できるかを検

討させて頂きたい。 

【モニター】議会カフェは時間配分をきっちりして頂きたい。アンケート用紙の自由記

述欄が狭い。 

 【議  員】報告動画の内容について聞く、一般的な意見はありますか、と聞くように

しているつもりだが、その辺りを徹底していきたい。アンケートは自由記

述欄を大きめに取りたい。 



 【議  員】議員研修会があって、先生から議会報告会ももう過渡期になってきている

という話があった。議決が終わった後に、市民の方にこうだったよ、と説

明することが必要かどうか、意見をお聞きしたい。 

 【モニター】私は望んでいないというか、それよりも現実で必要な事、防災のこと、選

挙に沢山の人が行く方法、山陽小野田市がこれからどのようになって、移

住者が来るような町になるのか、そういったことにすごく興味がある。 

 【モニター】議会カフェの報告時間が長いけど、報告は報告として聞いて、市や議会で

行っていることに対して、自分の意見はこうだ、と議員と話をすることが

できるので、すてきな場所だと思う。 

 【モニター】いろいろな人と話をして、聞いてみると、自分が気づかないことも結構あ

る。皆さんもどんどん参加したら面白いと思う。 

 

６ 要望・意見など 

 

 

７ 今後、検討すべき意見 

・YouTubeの画面からリンクを張って欲しい。（1月と重複） 

・YouTubeを使いたいという気持ちはあるけど、使い方が分からないという方もいると 

思う。YouTubeとはこうやって使いますよ、アプリとはこういうものですよ、という 

講座や動画を作ってはどうか。 

・The市議会の記事は、継続的に記事を載せてもらえないか。例えば委員会レポートで、 

堤防を作ることになりました、予算がどれくらいです、という記事で終わるのではな 

く、後日、堤防がこんな風にできましたっていう写真を載せるなど、継続的にして欲 

しい。一般質問のことも同じ。 

・市公式 LINEに何故市議会が入っていないのか。定例会の日程や一般質問、委員会が 

 通知できないか。 

 

 

 

 

 



市議会・モニター意見交換会報告書 

 

１ 開催日時 令和６年４月２５日（木） １４：００～１５：００ 

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター ２人 

 

４ 参加議員 森山喜久、前田浩司、中島好人 

 

５ 意見交換会の主な内容 

 【モニター】委員会を傍聴して、もう言っても無駄だみたいなことで、声に出さないん

じゃないか、そんな感じがした。 

 【議  員】執行部に、もっと踏み込んだ質問があった方が良かった、という意見につ

いては、次回の委員会では主張するよう心がける。 

 【モニター】一般質問で、質疑応答で市長に聞くが、もう副市長が答える。やはり市長

の考えを市民は聞きたい、ものすごく大事なことだと思う。市長自身が自

ら自分の声、姿勢、方針を述べることを市民は待っていて、期待している。 

 【議  員】市長からの答弁、回答を引き出すことが必要であるとは思う。 

【モニター】議会だより、私はこの表紙は大好きなんですよ。子どもが見ても楽しめる。

一般質問とかが載っているのは非常に良いと思う。今回の指定管理者が決

まる記事に興味を持った。ただ、市民が知ってても深くは知らないことも

一杯ある。小野田セメントの歴史とか、そういうのは載せてはどうか。市議

会については、すごく良いと思う。分かりやすい。 

【議  員】ありがとうございます。市議会ついては継続してできるような形が良いな

と思う。市民の方が知らない所については、歴史民俗資料館に小学校３年

生が社会見学に行ったりしているが、アピールが足りないという指摘だと

思う。 

 【議  員】どういった内容のアンケート調査の項目があったら良いか。 

 【モニター】表紙の右上にある指定管理者決まる、委員会レポート、一般質問とか、こ

の市議会だよりに色々載せている。その意見でも良いし、市民の声を聴く。

表面化していない問題が一杯あるんじゃないか。市民が不安を持つことを、

はがきで声を聴く。切手代がかかるが有料で良い。本当に意見を言う人は

切手を貼る。切手代は申し訳ありませんが張ってください、とすれば多少

の声は聴かれるような気がする。 

 【議  員】アンケートの取組みは、副委員長がまとめてていくとご理解ください。 



 【モニター】議会カフェのチラシ、Ａスクエアに（旧山陽小野田市商工センター）と注

釈をした様に、高泊コミュニティ体育館も（高泊地域交流センター横）と

した方が分かりやすかったと思う。高泊に住んでて、初めて知った。 

 【議  員】今後、記載する時に検討させて頂きたい。 

 【モニター】議会カフェも、東京理科大とか高校、中学とかで開催しても良いのではな

いか。 

 【議  員】議会カフェの形態も含めて、今後検討していきたい。 

 【モニター】団体に所属しているモニターも出ているのか。 

 【議  員】モニターも個人と団体推薦がある。宛職の方もいて、単身赴任のまま団体

推薦のモニターの方もいるが要綱上に補充の仕方を記載していない。今後、

委員会できちんと結論を出した上で要綱変更等が必要になってくる。 

 【モニター】事情があって欠席されることは仕方ないが、ドタキャンで欠席するのは失

礼だと思う。 

 【議  員】ありがとうございます。厳しいご指摘と受け止めている。 

 

６ 要望・意見など 

・議会カフェも、東京理科大とか高校、中学とかで開催しても良いのではないか。 

（1月に類似意見が重複） 

 

７ 今後、検討すべき意見 

 

 

 

 


